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新年のあいさつ新年のあいさつ新年のあいさつ自治会長自治会長自治会長 酒井井酒井酒酒井 博司司博司博博司

１２月１４日、船坂公会堂で子１２月１４日、船坂公会堂で子１２月１４日、船坂公会堂で子１２月１４日、船坂公会堂で子どももどもどども会のクリスマス会が行われました。会のクリスマス会が行われました。会のクリスマス会が行われました。会のクリスマス会が行われました。

新年明けましておめでとうございます。
船坂小学校跡施設も、毎月の「推進委員会ニュース」でお知らせしているとおり、平成28年度からの本格活
用に向けて着々と準備を進めています。ランチルームの改修を終え、1月からは旧理科室を改造し「郷土資
料室」設置工事を始めます。施設の管理については「跡施設管理運営委員会」が指定管理者の受託をでき
るよう、専門家を迎えて毎月勉強会を行っています。
また、まちづくりにおいては、皆様のご協力を得て「集落点検」を行いました。新年からは、船坂が将来どう
なってゆくのかという予測を皆様方と共有し、具体的な船坂のビジョンを描く作業を始めます。しかしながら
活性化の原点はやはり村の三大行事である盆踊り、道つくり、秋祭りであります。とりわけ秋祭りは伝統ある
村の最大行事であり、秋祭りの盛り上げこそが村の活性化の基本であります。地区の皆様方におかれまし
ては、若い方を含めて皆さん全員が参加していただきますようお願いします。自治会といたしましても、より
魅力ある行事になるよう一層努力いたしますので、皆様方のご理解とご協力をよろしくお願いします。

１２月１４日、船坂公会堂で子ども会のクリスマス会が行われました。

ては、若い方を含めて皆さん全員が参加していただきますようお願いします。自治会といたしましても、より
魅力ある行事になるよう一層努力いたしますので、皆様方のご理解とご協力をよろしくお願いします。

坂本実麻さんから成人のお言葉を頂戴しました。
「今年、成人式を迎える事ができました。まだ２０歳になっ
たという実感は ないですが来年からは社会人です。自覚
と責任を持って頑張っていきたいです」
ご成人おめでとうございます。景気の行方が不透明の厳し
い世相ですけど、負けずに頑張ってください。前途は絶対
に開きます。（中西学）

まずは武庫川女子大学の学生さんに教えていただいて、一人
一人オリジナルのトランプを作りました。みんな、思い思いの絵
を書いたり、シールを貼ったりと、楽しみながら作り、素敵なトラ
ンプが出来ました！ そのあとは、今年大ヒットしたアナと雪の女
王を観賞♪みんなくぎ付けで、静かに見ていました。
最後はサンタさんから、お菓子のプレゼント♪サンタさんが登場
するとみんな大盛り上がり！！「今年のサンタさん、関西弁や
なぁ！」と我が子も喜んでいました♪
武庫川女子大学の学生さん、子供会＆たんぽぽの皆さん、楽

しい会を本当にありがとうございました （山有里）

平成２７年の成人の日は１月１２日と少し早め。
船坂で成人を迎えるのは、坂本実麻（さかもと
みま）さん、山川大志（やまかわ ひろし）さん
のお二人。
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山王神社のしめ縄山王神社のしめ縄山王神社のしめ縄山王神社のしめ縄

新年明けましておめでとうございます。
新年を迎え改めて山王神社の歴史と神事について書か
せていただきます。 山口村誌によると明治6年10月に村社
となり現在に至っています。山王神社は猿田彦神、大巳貴
命（大国主の神子と）少彦名（すくなひこ）を祀る由緒ある神
社です。
年中行事は年9回で下記のとおり執り行われます。
1月3日 祭旦祭 3月20日 五穀豊穣祈念祭
6月20日 大祓い 7月20日 夏祭り
10月第4日曜日 秋祭り 12月6日 五穀豊穣感謝祭
12月20日 大祓い 12月27日 しめ縄作り
12月31日 年越し

年中行事の中でもしめ縄について書いてみます
しめ縄については地方によっては色々な説がある
ようですが,しめ縄を鳥居又は,御神体をしめ縄で囲
み,その中を神の神域とし厄や禍を祓ったりするいみ
がある。
しめ縄の向きは,神様からみて左側が上座となるこ
とから神様に向かって右にしめ縄の太い方を飾るの

英会話教室再開英会話教室再開英会話教室再開英会話教室再開
します。します。します。します。

ランチルームの工事のため、お休みしていたプライスさんによる子ども向
けの英会話を、いよいよ再開します♪今年第一回目は１月１１日（日）、
幼児さんは１０時～１０時４０分、小学生は１０時４０分～１１時３０分、図
書ルームにて行います。皆様、奮ってご参加下さい！（山有里）

が慣わしとなっています。今年のしめ縄つくりはぜひ
体験してください。(野口 進)

神社役員のみなさん



船坂住民数珠つなぎ船坂住民数珠つなぎ船坂住民数珠つなぎ船坂住民数珠つなぎ

今回は４班の中西昭子さんのご登場。インタビュアーの親戚ですが、繋がりを遡るのが大変で関係性は

実はよく判ってません(^_^;)

昭）船坂は父、光雄のふるさと。父は兵庫県の職員で土木

関係の仕事をしていました。宍粟郡に住んで引原ダムを建

設している時に私が生まれました。母がお産のために来て

いた船坂の実家で、私は親戚の産婆さんに取り上げられた

らしいです。

―じゃあ、船坂地域の中で生まれた正真正銘の”船坂っ

子”ですね（笑）

昭）船坂産ですが、宍粟郡に戻ってからは父の転勤で丹

波・加西郡・加東郡と、転々しましたね（苦笑）。お盆とお正

月には毎年、電車・バスで船坂に帰省してました。当時の

船坂はとっても雪が多くて、妹と雪だるまを作って遊んだ記

憶があります。

―実際に船坂に住みはじめたのは？

昭）高校入学の時からです。バスの便が悪くて毎日遅刻寸前（笑）。大学卒業後は、宝塚市内の小学校の

先生になりました。当時の生活圏が完全に宝塚だったんで、地元の西宮市でなく宝塚市の先生になる事は、

自分の中では全く自然なことでした。

―小学校の先生って大変でしょうし、１年目は特にそうじゃなかったですか？

昭）最初の勤務校は良元小学校でした。歳の近い先輩の先生方が多く、その先輩方からいろいろ教えてい

自分の中では全く自然なことでした。

―小学校の先生って大変でしょうし、１年目は特にそうじゃなかったですか？

昭）最初の勤務校は良元小学校でした。歳の近い先輩の先生方が多く、その先輩方からいろいろ教えてい

ただいて教師の基礎を身につけることが出来たと思っています。若いからガムシャラで、授業が思い通りに

いかないこともあったけど、助けられたこともすごく多くて…。人との出会いですごく幸運だったし、教員生活

の中で新任時代の仕事への取組み方・時間の過ごし方がすごく大事なんだということを学びました。

―長い教員生活のなかで、時代の変化を感じたことは？

昭）音楽の教科書にニューミュージックの曲が載ったり、円周率が３．１４から３になってまた戻ったり、給食

時間にモーニング娘のDVDが流れたりと、ふとした場面で変化を実感したことがありました。保護者との懇

談中に携帯電話が鳴ると、保護者はまず「先生、ちょっとすいません」と言います。昔はすぐに携帯電話を

切って私との懇談に戻るんですが、ある時、携帯電話を取ってかかってきた相手と話し出したんです。その

時、世間の風潮が時代とともに変わってくるのを実感しました。教員として今まで築いてきた”教師の基礎”

をもとに、”変わっていくもの”と”変わってはいけないもの”をしっかりと見極め、次代を担う子どもたちに伝

えていくことが大切であり、必要だと思っています。

―お子さんの通学の関係で中山に住まれてた時期もありましたが、お子さんは今、どちらにお住まいです

か？

昭）結婚して今は神奈川県の厚木に住んでます。１０月には孫も生まれました。職業柄、息子が船坂に住む

のは難しいですが、年に１度は必ず帰ってきます。船坂は自分の”ふる里”と思ってくれているようです。私

が職場から家に戻るまでに２回、”風”が変わるんですね。１回目は生瀬から曲がったところで、２回目は蓬

莱峡で。”風”が変わるたびに、公人から素の私人に戻っていく・リセットされていくのを感じます。そんな船

坂はもちろん私にとっても大好きで大事な”ふる里”です。（インタビュアー：中西学）



出展希望者は２月２７日（日）に集まってください！

旧船坂小の窓拭きとX'mas会

船坂コミュニティーからのお知らせ船坂コミュニティーからのお知らせ船坂コミュニティーからのお知らせ船坂コミュニティーからのお知らせ

12月23日火曜日に、管理当番で船坂小
学校の大掃除を行いました。校舎の窓
ふきを中心に、沢山の落ち葉や虫の死
骸に格闘しながらも無事終了しました。
学校を維持管理していくのは大変ですが、
これも皆さんの協力があってこそだと痛
感しました。同日こちらも恒例のお楽し
みのクリスマス会が開催されました。ラン
チメンバーによる沢山のごちそうに今回
は、ちょっと趣向を変えたゲームに大変
盛り上がりました。男女年齢もばらばら

新しい年が始まりました。今年も頑張りますのでよろしくお願いします。旧船坂小も屋根葺き替えなどの工
事が入っていますが、通常通り開いていますので、覗いてください。選挙もありなかなかランチも出来ていま
せんが、１月は久々のそばランチと歌声カフェをしますので、お越し下さい。

で、船坂に住んでいても、なかなか出会うこともない人達が船坂小学校で素敵なコミュニティを築けているの
が、皆さんの笑顔から伺えます。改修で綺麗になっている、船坂小学校にどうぞ、遊びに来て下さいね。

（橋本重子）

＜つぶやき＞

http://www.seiyoryorihttp://www.seiyoryorihttp://www.seiyoryorihttp://www.seiyoryori---- funasaka.com/funasaka.com/funasaka.com/funasaka.com/

★船坂のサークル活動★

年々、一年が過ぎるのが早く感じ
ます。バタバタと毎日が慌ただしく
過ぎていきますが、なんだかんだで
去年もいい一年でした♪今年も皆
様にとって、幸多き一年になります
ように （山有里）

年末、快晴で暖かいね～本当に寒気団な
んてくるのかなぁと言っていましたが、予報
が的中、雪となりました。天候の移り変りが
激しいのは山のせいでしょうか
子供達は大喜びで「雪だるまつくろう～♪」
と外へ。今年は災害の少ない穏やかな年で
ありますように。（塩貝聖子）
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1月11日（日曜日）12時船坂そばランチ　1月18日（日曜日）13時歌声カフェ
1月25日（日曜日）選挙のためお休み　　2月 1日（日曜日）13時カフェ
2月 8日（日曜日）12時そばランチ　　      2月15日（日曜日）13時カフェ
                                                                                                                                                          (管理運営委員会)

［バレーボール］水19:30 ［テニス］水10:00土日9:00
［野球］月２・３回［ゴルフ］年3-4回
［ヨガ］月10:00 火19:30 ［ちびっ子広場］第3日曜
［陶芸］ 第2・4火［たんぽぽ］第4日曜
［趣味作品］ 常設展［カラオケ］第1・3土
［グランドゴルフ］水・金（7-9月）9:30（その他月）13:30
 県民広場→［加工品］［そば］［ランチ］［カフェ］

calender（１／１０～２／１５）


